
Protokoll zur Sitzung des Koordinationsausschusses der Büdericher Vereine am 
Mittwoch, den 02. November 2011  um 20:00 Uhr im Gasthof „van Gelder“ 
 
TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende des Koordinationsausschusses Jürgen Linz eröffnet die Sitzung 
wegen der sehr schleppenden Getränkeversorgung erst um 20:15 Uhr und begrüßt 
die anwesenden Vertreter der Büdericher Vereine, der Verbands-Sparkasse Wesel 
sowie der Presse. 
Entschuldigt fehlen Hubert Gardemann und Frau Baumann (kath. Kindergarten). 
Die Einladungen wurden fristgerecht zugestellt. Die Tagesordnung wird ohne 
Ergänzungen genehmigt. 
 
TOP 2:   Verlesen der Niederschrift vom 11. Mai 2011 
 
Alle Teilnehmer erhalten eine Kopie der letzten Niederschrift und bekommen die 
Gelegenheit, das Protokoll zu lesen.  
Udo Plänker verliest die Niederschrift, die einstimmig genehmigt wird. 
 
TOP 3:  Kirmes 2011/Bericht über den Kirmesverlauf, Kassenbericht und 

Aussprache 
 
Zum Kirmesverlauf berichtet Jürgen Linz.  
Die Beteiligung der Büdericher Bevölkerung hätte an allen Tagen deutlich besser 
sein können. Trotz der gelungenen Vorbereitungen, des reichhaltigen Angebotes und 
des vergleichsweise guten Wetters war der Kirmesbesuch als zu gering einzustufen. 
Ein Dank gilt allen Aktiven und Freiwilligen, die sich an den Kirmestagen engagiert 
eingebracht haben. Insbesondere werden Charly Schweden mit den Vorbereitungen 
zur Kirmes-Rallye und die Kindergärten angesprochen. 
 
Jürgen Linz trägt den Kassenbericht vor. Ein Überschuss in Höhe von 48,82 € konnte 
erwirtschaftet werden. 
Einnahmen von 3.820,27 € stehen  Ausgaben in Höhe von 3.771,45 € gegenüber. 
Die Einnahmen aus den Losverkauf sind mit 2.175,00 €  bei gleichzeitigen Ausgaben 
für die Preise von 1.134,27 € stabil geblieben. 
Die Spenden belaufen sich auf 1.645,27 €.  
Die Hauptausgaben beziehen sich neben den Preisen für die Verlosung  auf das 
Kinderprogramm mit 1.588,00 € und für die Musik am Samstag und Montag mit 
insgesamt 800,00 €. 
 
Für die Zukunft ist ein goldener Weg noch nicht gefunden. Als alternative Überlegung 
steht ein Beginn der Kirmes am Freitag mit einem offiziellen Ende am Sonntag im 
Raum. Den Schaustellern würde als zusätzlicher Öffnungstag ohne Programm der 
Montag angeboten. 
Die Kirmes sollte auf jeden Fall beibehalten werden; sie müsste deutlicher den 
Charakter einer Dorfveranstaltung einnehmen. 
Im Frühjahr wird sich der Kirmesausschuss konkret mit den Änderungsvorschlägen 
befassen und die Planung der Kirmes 2012 angehen. 
 
 
 



 
TOP 4:    Berichte aus den Arbeitskreisen des Bürgerforums 
 
Für den AK Verkehr und Gestaltung erläutert Heinz Rennings die beiden 
Schwerpunkte der Arbeit. Dies sind nach wie vor die Anbindung der alten Ziegelei 
sowie die Umgestaltung der B58 alt. Es sind weiterhin dicke Bretter zu bohren. 
Von Seiten der übergeordneten politischen Ebene gibt es bezüglich der alten 
Ziegelei eine eher miserable Resonanz. Die Tendenz geht jetzt in Richtung einer 
interkommunalen Arbeit unter Einbindung der Dorfwerkstätten mit Ginderich und 
Alpen-Menzelen. 
 
Bezüglich der B58 alt hat am 19.07.2011 eine Sitzung mit Vertretern des Stadt-
planungsamtes der Stadt Wesel stattgefunden.  
Ziel ist es, eine nicht umlagepflichtige Variante zu entwickeln, um Anliegerbeiträge zu 
vermeiden. Das ursprünglich von Marcus Abram entwickelte Konzept hätte 2 Mio. 
Euro benötigt. Die veränderten, weniger anspruchsvollen Planungen der Stadt Wesel 
gehen von nicht umlagepflichtigen 280.000 Euro aus. 
Zur weiteren Information wird auf das Protokoll der Arbeitskreises unter 
buederich.com verwiesen. Ein weiteres Gespräch ist für den 24.11.2011 im Rathaus 
geplant. 
Motor des Arbeitskreises ist momentan Marcus Abram. Ein weiterer Planungsrechtler 
wird für den Arbeitskreis gesucht. 
 
Für den AK Soziales berichtet Willi Brüner. Die Veranstaltung im Mai zum Thema „Im 
Alter – zu Hause in Büderich“ in Zusammenarbeit mit dem Seniorenbüro Wesel war 
mit 40 Personen sehr gut besucht und wurde sehr positiv aufgenommen. 
Für eine Folgeveranstaltung steht die Thematik einer Demenz-Erkrankung im 
Mittelpunkt, zu der mehrere Kompetenzpartner eingeladen werden sollen. 
Von Seiten des IB wird für das Jugendzentrum am Sportplatz als Öffnungszeit statt 
17:00 Uhr daran gedacht, diese auf 15:00 bzw. 15:30 Uhr vorzuverlegen. 
 
Die aktuelle Arbeit des AK Tourismus und Gewerbe wird von Andreas Gardemann 
erläutert. Der Arbeitskreis hält eine Vereinigung der Büdericher Gewerbetreibenden 
für sinnvoll. Diese ist in konkreter Planung und könnte unter dem Begriff „Werbering 
Polderdorf Büderich“ nach außen wirken. Eine Angliederung im Koordinationsaus-
schuss wird angestrebt. 
 
TOP 5: Volkstrauertag 2011 
 
Die Vorbereitungen sind laut Jürgen Linz abgeschlossen. Alle Aktiven sind informiert. 
Festredner wird Pastor Georg sein. Es wird eine zahlreiche Teilnahme erbeten, um 
eine würdevolle Veranstaltung zu gewährleisten. 
 
TOP 6:    Wahlvorschläge für die Ermittlung des Preisträgers der Stiftung der  

     Verbands-Sparkasse Wesel für die Erträge aus 2011 
 
Jürgen Linz  verliest die entsprechenden Passagen aus der Geschäftsordnung.  
Die Vorschläge für den Preisträger müssen in einem verschlossenen Umschlag bis 
zum 31.12.2011 um 24:00 Uhr bei ihm eingehen. Er bittet darum, auf dem Umschlag 
einen Vermerk „Vorschlag“ anzubringen. 
 



 
 
TOP 7:     Vorstandswahlen gem. Absatz C der Satzung 
 
Auf Vorschlag wird Heinz Rennings einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 
Dieser dankt dem bisherigen Vorsitzenden für die hervorragend geleistete Arbeit und 
dessen hohes Engagement für Büderich und als Bindeglied der Büdericher Vereine. 
Er bittet um Vorschläge für die Wahl des Vorsitzenden. Jürgen Linz wird 
vorgeschlagen und bei eigener Enthaltung in offener Abstimmung gewählt. 
Auf Vorschlag der Versammlung werden ebenfalls in offener Abstimmung bei 
eigenen Enthaltungen als 2. Vorsitzender Heinz-Josef Rademacher und als 
Schriftführer Udo Plänker gewählt. 
Zu Beisitzern werden gewählt: Robert Braem, Hubert Gardemann, Rainer Gellings 
und Ernst Frings. 
Als Kassierer steht Matthias Friedhoff nicht mehr zur Verfügung. Andreas Üffing wird 
bei eigener Enthaltung gewählt. 
 
TOP 8: Bekanntgabe der Termine für die Erstellung des  

Veranstaltungskalenders 1. Halbjahr 2012 
 
Nachdem die Delegierten noch fehlende Veranstaltungstermine bei Josef Frings 
nachgereicht haben, verliest dieser alle Termine.  
Nachmeldungen sind bis zum 18.11.2011 möglich. 
 
TOP 9:  Verschiedenes 
 
Jürgen Linz erläutert, warum er einen finanziellen Beitrag der Mitglieds-Institutionen 
einfordern möchte. Er spricht sich gegen einen freiwilligen Beitrag aus und möchte 
auch die nicht beitragseinziehenden Vereinigungen einbinden. Es wird keine 
Beziehung zur Kirmeskasse geben. Momentan ergibt sich noch keine Notwendigkeit, 
einen Beitrag einzuziehen, eine Option sollte dennoch vereinbart werden. 
Eine Deckelung des Betrages wird diskutiert. 
Ernst Frings schlägt vor, eine Gemeinnützigkeit anzustreben. 
In der nächsten Versammlung soll ein Beschluss gefasst werden. 
 
Die nächste Sitzung des KO - Ausschusses findet am Dienstag, 15. Mai 2012 um 
20:00 Uhr in der „Marktschänke“  statt. 
Die Versammlung wird um 21:18 Uhr durch Jürgen Linz geschlossen. 
 
 
Büderich, 23.11.2011 
 
Udo Plänker 
Schriftführer 
 
 


